

Focus

Focus
Femmes



**Une femme que
rien n'arrête**

Contact: 021 731 01 46 | femmes@portesouvertes.ch | www.portesouvertes.ch/femmes

Adresse: Portes Ouvertes | Ch. de Praz-Roussy 4b | CH-1032 Romanel

Compte: IBAN CH59 0900 0000 3400 4791 0 (Mention: Femmes)

N° 502 © Portes Ouvertes

Shompa Roy

Mariée à 13 ans, mère à 16, dans une culture où la femme vit dans l'arrière-plan, Shompa Roy ne s'intéressait pas à la religion. Et pourtant, Dieu a transformé cette femme en leader : elle a déjà conduit plus de 140 personnes à la foi !

Il est difficile d'imaginer une vie plus pénible que celle de Shompa Roy. Cette femme remarquable du Bangladesh est persécutée depuis qu'elle a entendu un évangéliste itinérant et qu'elle a donné sa vie au Christ. Devenus chrétiens, elle et son mari ont raconté à de nombreux hindous de leur communauté la différence que Jésus a faite dans leur vie. C'est Shompa Roy qui a été la principale évangéliste. En un an, ils ont amené 70 personnes à la foi et au baptême.

MARCHER DANS LA VALLÉE DE L'OMBRE

Mais parler de Jésus a un coût. La persécution a commencé modérément... des villageois ont bloqué le seul chemin menant chez elle. Lorsqu'ils la croisaient sur la route, ils l'insultaient. Quand elle se rendait chez des croyants pour étudier la Bible, elle devait parfois y aller seule. Mais le fait de quitter son domicile sans son mari a créé des tensions car, dans cette région conservatrice du pays, il est mal perçu d'être non accompagnée.

La persécution a empiré. Des femmes hindoues de sa communauté ont manigancé pour contraindre Shompa Roy à renoncer à sa foi. Sous un prétexte, elle est invitée chez une voisine. Lorsqu'elle arrive, elle est saisie et ligotée. «Elles ont essayé de me raser les cheveux* pour me forcer à renier Jésus.» La jeune femme est secourue de justesse par un passant alerté par ses cris. Une autre fois, un musulman la bat violemment, puis s'en prend à sa fille de 11 ans. Sa vache et ses chèvres sont empoisonnées, anéantissant ainsi sa source de revenu. Sous ces attaques incessantes, il aurait été facile



de douter, mais Dieu a donné à Shompa Roy la force de continuer.

PERSÉCUTÉE MAIS NON ABANDONNÉE

Vos dons et votre soutien ont permis à Portes Ouvertes de soutenir Shompa Roy face à cette haine manifestée au quotidien. Elle a ainsi reçu une bicyclette, pour se rendre d'un village à l'autre et partager la Bonne Nouvelle. Vous avez aidé financièrement sa famille lorsque, à cause des persécutions, son mari n'a pas pu trouver de travail. Grâce à vos dons, ils ont pu racheter du bétail pour subvenir à leurs besoins. Enfin, Shompa Roy a suivi une formation organisée par Portes Ouvertes pour consolider sa foi et son identité en tant que fille de Dieu.

Aujourd'hui, cette évangéliste audacieuse est un puissant témoin du Christ. Dans une culture où il est dangereux et difficile d'être une femme, elle ne se laisse pas réduire au silence. Un jour, face aux insultes des aînés du village à l'encontre d'autres femmes, Shompa Roy n'a pas hésité à les reprendre : «Je les ai interpellés en demandant où il était écrit que les femmes sont des esclaves.» Puis elle a expliqué : «Nous, les chrétiens, croyons que Dieu a créé les hommes et les femmes avec les mêmes droits et la même dignité. À Ses yeux, ils sont respectés de la même manière.»

Des déclarations aussi téméraires font de toute sa famille une cible de persécution. À l'école, ses filles sont exclues : les autres enfants refusent de jouer avec elles. Le mari de Shompa Roy, chauffeur de taxi, est souvent moins bien payé, voire pas du tout, lorsque ses clients découvrent qu'il est chrétien. Il doit désormais travailler là où personne ne connaît sa foi.

UN TRÉSOR DANS DES VASES D'ARGILE

Mais Shompa Roy a une paix profonde. « J'ai pardonné à ceux qui nous persécutent. Notre Seigneur l'a aussi fait. Je dois pardonner avant de pouvoir aimer mes ennemis, comme Dieu me le demande. » Son engagement envers les femmes ne faiblit pas : « Les femmes de mon église grandissent spirituellement. Je veux qu'elles puissent s'engager activement comme leaders à leur tour. » La vie de Shompa Roy illustre ce verset : « Persécutés mais non abandonnés, abattus mais non anéantis. » Elle porte, comme nous, le trésor de l'Évangile dans un vase d'argile. Et la puissance extraordinaire qui ressort de son témoignage ne peut être attribuée qu'à Dieu ! (2 Cor. 4 : 7-9)

**Selon un rituel hindou, une personne qui commet un péché doit se raser les cheveux en signe de pénitence. Les hindous considèrent la conversion au christianisme comme un péché impardonnable.*

Prions :

- pour la protection de Shompa Roy et de sa famille. Ils sont souvent attaqués en route et ont besoin de sagesse face à ces situations.
- pour que Dieu continue à donner à Shompa Roy un cœur aimant et prêt à pardonner.
- pour les nouveaux croyants : que leur foi s'enracine profondément.

C'est Christ avant tout !

Melody Grobéty est membre du comité de la conférence annuelle pour femmes « Tu es précieuse » à Genève. Elle a lu le témoignage de Shompa Roy, voici sa réaction :



Je suis extrêmement touchée par la foi, l'audace et la persévérance de Shompa Roy. Dans mon ministère avec « Tu es précieuse », en Suisse, on a ce privilège de pouvoir exprimer notre foi librement. C'est une chance immense qu'on oublie parfois ! Pourtant ici aussi, il y a des défis. Le plus souvent, ce sont les combats dans nos pensées. Ces messages qui nous disent qu'on n'est « pas capable » ou « pas à la hauteur », que quelqu'un d'autre ferait mieux que nous... Si on ne fait pas attention, cela peut vraiment nous décourager. Ici comme au Bangladesh, toute femme rencontre des défis quant à sa valeur et il est important de chercher à être comblée par le Seigneur.

Quand je lis le témoignage de Shompa Roy, je suis particulièrement touchée par son courage. Dans cette culture où elle est appelée à se taire en tant que femme, elle ose proclamer les vérités de la Parole au péril de sa vie, de celle de sa famille et de ses biens. En Occident, nous sommes tellement peu confrontés à la persécution que cette foi qui dépasse tout et qui proclame « Christ est ma vie, et la mort m'est un gain » (Phil 1:21) nous challenge vraiment. Son témoignage nous encourage à se rappeler que c'est Christ avant tout.

Ma prière pour Shompa Roy : Qu'elle puisse continuer à proclamer la liberté qu'elle a reçue en Jésus. Que le Seigneur la fortifie et la garde tout près de son cœur...

... chrétienne au Bangladesh

Être femme, chrétienne d'arrière-plan hindou dans un pays à majorité musulmane, c'est... des coups de klaxon, des bêlements, des conversations et des légumes de toutes les couleurs lors de la tournée quotidienne au marché. Mais ce sont aussi les regards désobligeants, des paroles venimeuses et, de temps en temps, un prix anormalement élevé.

En grandissant en tant que fille hindoue, il faut, dès son jeune âge, faire face aux regards méprisants qui rendent nerveuse, lorsqu'on accompagne sa maman. Ce mépris nous suivra comme une ombre. Mais en tant qu'ex-hindoue, on descend encore plus bas aux yeux de la société, car être chrétienne, c'est être considérée comme traître.

Les insultes et les attaques font partie de la vie, comme les devoirs quotidiens. Cela fait froid dans le dos d'imaginer l'inconcevable, que certaines de nos sœurs dans la foi sont même harcelées sexuellement ou violées.



Les tâches les plus dégradantes sont assignées aux chrétiennes.

Que Dieu guérisse leurs cœurs et les reconforte: notre Seigneur Jésus a été rejeté, exclu et attaqué lui aussi. Cette pensée nous aide à déposer dans la prière les expériences les plus humiliantes. Le monde peut détester la lumière qui est en nous, mais il ne peut pas la vaincre.

Rencontre pour femmes avec Portes Ouvertes

Frère André a dit un jour: «**L'aspect le plus important de l'Église qui souffre, ce sont ses femmes victorieuses. Sans elles, l'Église n'a pas d'avenir.**» La foi et le dévouement de nos sœurs persécutées sont souvent impressionnants. Leurs histoires nous servent d'encouragement et de défi, car nous pouvons apprendre beaucoup d'elles.

Faites-vous partie d'un groupe de femmes qui se réunit régulièrement? Invitez Portes Ouvertes à parler de ces chrétiennes persécutées. Dans la prière, nous leur tendons les mains et leur faisons savoir: Vous n'êtes pas seules!

Laëtizia

Coordinatrice Femmes
femmes@portesouvertes.ch